

VIERNES 12 DE JUNIO DE 2020

INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO

PRESENTACIÓN DE LIBRO

DESTACAN CONTRIBUCIÓN DE ORGANISMOS ELECTORALES LOCALES A LA DEMOCRACIA LOCAL Y AL FEDERALISMO

Se llevó a cabo la presentación del libro “Democracia Local y Federalismo: Experiencias exitosas de los 32 institutos electorales” coeditado por el Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), el Instituto Electoral del Estado de Sinaloa (IEES), el Instituto Estatal Electoral de Aguascalientes (IEEA), el Instituto Electoral del Estado de Colima (IEEC), el Instituto de Elecciones y Participación Ciudadana de Chiapas (IEPC) y Tirant lo Blanch. Por medio de plataformas digitales, Gerardo Romero Altamirano, Consejero Presidente del IEEQ, dijo que el objeto de la obra es difundir las aportaciones de los organismos públicos locales electorales (OPLEs) al sistema electoral nacional, a través de ensayos escritos por 59 personas expertas en la materia. En el caso de Querétaro, destacó que fue de los primeros estados en incorporar las fotografías a las boletas, así como en digitalizar y subir a Internet las actas del Programa de Resultados Electorales Preliminares (PREP) el día de la jornada comicial; además, de la vinculación permanente del Instituto con la sociedad civil, entre otros aspectos. Luis Fernando Landeros Ortiz, Consejero Presidente del IEEA, comentó que la democracia local ha tenido un impacto directo en el sistema electoral mexicano y el libro demuestra que el modelo funciona; de igual manera, constituye un mecanismo de rendición de cuentas a la ciudadanía y aporta a los estudios comparados. Nirvana Fabiola Rosales, Consejera Presidenta del IEEC, apuntó que la obra editorial abona a la consolidación de las aportaciones locales en tópicos como: paridad de género, elección consecutiva, participación ciudadana, candidaturas independientes, debates, casilla única, entre otros. Por su parte, Oswaldo Chacón Rojas, Consejero Presidente del IEPC, expresó la importancia de conocer el trabajo de las instituciones a fin de valorarlas; respecto al quehacer de los institutos electorales locales, sostuvo que han coadyuvado a la gobernabilidad y la paz de todas las regiones del país, a través de elecciones libres, creíbles y transparentes. Karla Gabriela Peraza Zazueta, Consejera Presidenta del IEES, hizo un llamado a fortalecer la autonomía de los OPLEs, ya que tienen cercanía con la ciudadanía y conocimiento del contexto geográfico, así como de sus particulares. César Astudillo Reyes, Investigador Titular del Investigaciones Jurídicas de la UNAM, concluyó que el libro permite socializar la memoria histórica, adentrarse a la riqueza de la organización electoral en México y conocer con información fidedigna las experiencias exitosas, las innovaciones y las contribuciones de los organismos locales al derecho electoral. La publicación es prologada por José Ramón Cossío Díaz, Ministro en retiro de la Suprema Corte de Justicia de la Nación y Miembro de El Colegio Nacional; la presentación completa de esta obra puede consultarse en: <https://cutt.ly/Uuqaozi>.

<https://inqro.com.mx/index.php/2020/06/11/destacan-contribucion-de-organismos-electorales-locales-a-la-democracia-local-y-al-federalismo/>

<https://informativodequeretaro.com/destacan-contribucion-de-organismos-electorales-locales-a-la-democracia-local-y-al-federalismo/>

<https://argonmexico.com/destacan-en-ieeq-la-contribucion-del-federalismo-electoral-a-la-democracia/>

<https://noticias79mx.com/noticias/queretaro/ieeq-presenta-el-libro-democracia-local-y-federalismo/>

VIERNES 12 DE JUNIO DE 2020

DENUNCIAS

PT DENUNCIA A ALCALDE DE SAN JUAN DEL RIO POR DELITOS ELECTORALES

El Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) investiga la supuesta promoción personalizada de Guillermo Vega Guerrero, presidente municipal de San Juan del Río, tras la denuncia que presentó ante el organismo el Partido del Trabajo (PT). De acuerdo con información del IEEQ, el pasado 19 de mayo recibieron una denuncia por parte del representante del PT en contra de diversas autoridades, que incluía al alcalde sanjunense. El escrito indicaba que diversas normas electorales fueron violentadas, principalmente por la promoción personalizada y la entrega de apoyos. No obstante, el Instituto Electoral sigue investigando sobre el caso, por lo que aún no hay una resolución. Cabe señalar que esta tarde Guillermo Vega Guerrero, presidente municipal de San Juan del Río, confirmó la denuncia en su contra ante el IEEQ y acusó al partido Movimiento de Regeneración Nacional (Morena) de estar en contra de la entrega de programas sociales ante COVID-19. A través de sus redes sociales, el alcalde dijo que a los militantes de Morena “les molesta” los apoyos alimentarios, los apoyos económicos, la entrega de insumos de higiene y las becas escolares que ha entregado el municipio. “Hoy hemos sido notificados por el Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) del procedimiento legal iniciado por militantes de MORENA, quienes se inconforman por los programas de apoyo que el Gobierno Municipal que encabezó, está realizando para beneficiar a las familias ante la actual contingencia COVID-19”, escribió el alcalde. Vega Guerrero le contestó a los inconformes con el refrán que “mucho ayuda el que no estorba”.

https://www.cronicaqueretaro.com/notas-pt_denuncia_a_alcalde_de_san_juan_del_rio_por_delitos_electorales-7557-2020?fbclid=IwAR0Or11YH5571Mf0n7Ur2VjRd5-zzEgrOdNEbtbt5fAhoLJ55z8zMWjAamY

MEMO VEGA SOLO BUSCA MANIPULAR LA OPINIÓN: MORENA

Por Janet López

Las declaraciones del alcalde de San Juan del Río lo único que demuestran es un intento por manipular la opinión, así como tratar de deslindarse de las irregularidades por las que ya fue denunciado ante el Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) por la entrega de despensas, sostuvo el diputado morenista Mauricio Ruiz Olaes. Lo anterior al hablar de la postura del presidente municipal Guillermo Vega, quien estimó que la denuncia que se presentó en su contra por la entrega de despensas fue porque Morena quiere evitar que se apoye a la ciudadanía durante la contingencia sanitaria, partido al cual exigió mantenerse al margen, esto a través del refrán: “Mucho ayuda el que no estorba”. Ruiz Olaes estimó que con esa postura el edil panista únicamente busca manipular y generar divisiones, situación de la que toda la ciudadanía ya está cansada. “Han hecho un pésimo papel con el tema de los apoyos este gobierno panista, principalmente se ha demostrado el sobre precio que han tenido despensas. Morena está a favor de los apoyos a la ciudadanía, tanto así que recordemos que el PAN votó en contra de que se hiciera (la reforma al) el 4o Constitucional por un apoyo a nivel federal con los discapacitados, adultos mayores y las becas a los jóvenes. Solamente es un discurso que ellos traen, es una realidad que el apoyo no lo están generando, solamente están apoyando a un tema electorero”. Declaró que en el caso del municipio de Querétaro la entrega de apoyos únicamente se realiza en municipios en los que el PAN tienen preferencia, mientras que en los restantes no llega esa ayuda. También diputados locales se han enfocado en repartir la ayuda portando camisas y gorras en las que se promocionan, en eventos que claramente se realizan con fines electorales. “Por supuesto que es un tema electorero, creo que el alcalde de San Juan del Río no tiene ni la calidad moral para hablar, lo único que se ha hablado de él son puros temas de corrupción y que ha sido muy fácil y cobarde echarle la culpa a otro partido político”. Recordó que además de Morena el PT denunció las irregularidades que se realizan con pretexto de ayudar a la ciudadanía, misma que se entrega con el propio dinero de la población.

VIERNES 12 DE JUNIO DE 2020

<https://queretaro.quadratin.com.mx/memo-vega-solo-busca-manipular-la-opinion-morena/>

PARTIDOS POLÍTICOS E INDEPENDIENTES

PARTIDOS VEN CON BUENOS OJOS REACTIVACIÓN COMERCIAL

Por Zulema López

Morena, PRI y PAN avalan el anuncio para la reapertura del sector económico comercial, media urgente en Querétaro. Jesús Méndez, secretario de Morena en funciones del presidente, remarcó que antes del anuncio se debió contar con los estudios correspondientes a nivel local y que pese a la apertura, resulta indispensable que todos mantengan las medidas sanitarias de prevención. (...) Por su parte, el presidente del PAN estatal, Agustín Dorantes, señaló: “enhorabuena, Querétaro volverá a activar su economía. (EUQ 1 y 4)

PAN

REGRESO DEBERÁ SER CAUTO: DORANTES

El regreso después del confinamiento “debe ser ordenado y cauto”, enfatizó el dirigente panista Agustín Dorantes, quien respaldó la reactivación, en el estado, de la mayoría de las actividades económicas, al cambiar a naranja el semáforo de riesgo el próximo 17 de junio. (DQ 26, N 8)

MORENA BUSCA CREAR UN FRANKENSTEIN: M. KURI

La propuesta de Morena sobre los órganos reguladores busca crear un Frankenstein para manejarlo a su antojo y con ello, extinguir la propiedad privada, impedir la competencia y socavar su autonomía, afirmó el coordinador Mauricio Kuri González, al tiempo que advirtió que la bancada panista en el Senado no lo va a permitir. (N 8)

PRI

REACTIVACIÓN ECONÓMICA OXÍGENO PARA LOS QUERETANOS: PAUL OSPITAL

El PRI Querétaro celebra el anuncio del Gobernador Francisco Domínguez Servién de que el estado pasa al semáforo naranja, con lo que se reactivará ciertas áreas del comercio no esenciales a partir del 17 de junio; puntualizó el presidente estatal del priismo, Paul Ospital, ya que les regresa la oportunidad laboral y les brinda la tranquilidad que necesitaban urgentemente muchas familias queretanas que estaban afectadas en su economía por el confinamiento. (N 1 Y 6, PA 3, IN, EQ, RQNX, CI, LDH)

MORENA

MORENA INVESTIGA CUENTAS DE SU EXLÍDER

Tras autorizarse una auditoría para el partido Morena, a petición de los consejeros estatales, el diputado local Néstor Domínguez afirmó que la revisión a las finanzas del partido incluirá el periodo del ex dirigente y actual embajador Carlos Peñafiel. (DQ 1 y 25)

VIERNES 12 DE JUNIO DE 2020

NOTAS PRINCIPALES

DQ: ¡REAPERTURA!

El día 17 pasará a color naranja el semáforo estatal de riesgo epidemiológico por Covi-19 y se reactivarán actividades consideradas como no esenciales con un aforo reducido, para que el retorno sea cauto, gradual y prudente, anunció el gobernador Francisco Domínguez Servién. (DQ principal)

N: RETORNO CAUTO Y GRADUAL

La apertura de una serie de espacios bajo la condición de su capacidad de recepción se reduzca; además la inversión de 250 mdp de recursos del estatal, para reactivar la economía, fueron anunciados ayer por el gobernador Francisco Domínguez Servién, en el marco del Día de la Libertad de Expresión. (N principal)

AM: ANUNCIAN RETORNO DE ACTIVIDADES

El gobernador Francisco Domínguez Servién indicó que el estado de Querétaro pronto pasará a color naranja en el semáforo de riesgo epidemiológico, por lo que se reactivarían algunas actividades no esenciales a partir del miércoles 17 de junio. (AM principal)

PA: REACTIVACIÓN EL 17

Finalmente, el gobernador de Querétaro Francisco Domínguez Servién cedió a las presiones y decidió cambiar el color del semáforo estatal de riesgo epidemiológico y reactivar actividades no esenciales a partir del miércoles 17 de junio y dar un “respiro” al sector privado para aprovechar el domingo 21 el Día del Padre. (PA principal)

EUQ: REABRIRÁN NEGOCIOS NO ESENCIALES EL MIÉRCOLES

A partir del 17 de junio Querétaro estará en semáforo naranja por la epidemia de Covid-19, por lo que se retomarán actividades no esenciales con cierto porcentaje de ocupación y estrictas medidas sanitarias, anunció el gobernador Francisco Domínguez Servién. (EUQ principal)

CQRO: QUERÉTARO PASARÁ DE ROJO A NARANJA EN SEMÁFORO DE COVID-19: FDS

Debido a que el semáforo de riesgo epidemiológico de Covid-19 pasará de color rojo a naranja en el estado de Querétaro, a partir del próximo miércoles 17 de junio se reactivarán algunas actividades consideradas como no esenciales, anunció el titular del poder Ejecutivo en la entidad, Francisco Domínguez Servién. (CQRO principal)

PODER LEGISLATIVO

PIDEN CUMPLIR CON PROTOCOLOS ANTE REAPERTURA PARCIAL DE SECTORES NO ESENCIALES

Por Katia Lemus

Las diputadas locales Karina Careaga, del PRI, y Fabiola Larrondo, del partido Morena, pidieron a la población cumplir con los protocolos de seguridad e higiene ahora que el 17 de junio se retomarán parcialmente algunas de las actividades de los sectores no esenciales en la entidad, luego de que el semáforo de riesgo epidemiológico pasará del color rojo al naranja. Careaga Pineda se congratuló con el anuncio que hizo el gobernador Francisco Domínguez Servién, para comenzar la próxima semana con la reactivación económica. (CQRO 7)

VIERNES 12 DE JUNIO DE 2020

LEY ANTI COVID 19 NO SE HA PUBLICADO

Se extendió el plazo de publicación del dictamen de las reformas al Código Penal del Estado, que fueron aprobadas por el Congreso local a finales de abril y que incluyeron sanciones a quien, sepa que esté contagiado de Covid-19 y no respete la cuarentena impuesta por las autoridades sanitarias. En video conferencia, Miguel Ángel Torres, coordinador de la bancada panista en la Legislatura, explicó que, hasta el momento, el poder Ejecutivo no les ha informado si se está considerando aplicar un veto a estas reformas; y aseguró que el dictamen, sigue en análisis y en revisión. (DQ 25)

PODER EJECUTIVO

CREA FONDO ESTATAL DE 250 MDP

El programa de reactivación económica en la entidad tendrá una bolsa por 250 mdp de recurso público estatal por la emergencia de Covid-19, aseveró el gobernador Francisco Domínguez Servién. Preciso que este proyecto será para que puedan recontractar personal o comprar insumos a dueños de negocios, así como la transformación digital y el financiamiento, entre otros. (DQ 1 y 7, CQRO 1 y 4, ESSJR 4)

RESPIRO A RESTAURANTEROS, SE REACTIVARÁ ECONOMÍA EN QUERÉTARO

De acuerdo a un comunicado que hizo el gobernador Francisco Domínguez Servién restauranteros podrán reactivar actividades el próximo 17 de junio. Lo anterior de manera cauta, prudente y gradual se reactivarán ciertas actividades como los restaurantes, quienes deberán acatar las actuales normas de seguridad y no abarrotar a más de 50% los locales, entre otras medidas cautelares. (VI, LDH)

RECONOCEN ESFUERZO POR REANUDAR ALGUNAS ACTIVIDADES NO ESENCIALES

Por Katia Lemus

La Canirac y la Canacope, Octavio Mata y Eduardo Chávez, respectivamente, reconocieron y aplaudieron la sensibilidad política del gobernador Francisco Domínguez Servién, por el anuncio de que a partir del miércoles 17 de junio se retomarán algunas actividades no esenciales en Querétaro, ya que el semáforo cambiará de rojo a naranja. (CQRO 7)

SEGUIRÁN SUSPENDIDOS LOS CINES, TEATROS, MUSEOS Y EVENTOS CULTURALES: FDS

El gobernador Francisco Domínguez Servién anunció que a partir del miércoles 17 de junio se retomarán actividades no esenciales. Expuso que los contagios por COVID-19 continuarán, por lo que la ciudadanía debe seguir los protocolos sanitarios y las medidas impuestas para disminuir los riesgos de contagios. (...) Seguirán suspendidos los cines, teatros, museos y eventos culturales, eventos masivos y centros recreativos, conciertos, parques de diversiones, balnearios y ferias, centros nocturnos, bares y salones de eventos. (PA 1 y 2, M, VI)

PERMANECERÁN CERRADOS BARES Y CENTROS NOCTURNOS EN QUERÉTARO, NO REACTIVARÁN EL 17 DE JUNIO

Cómo representan un riesgo de salud por ser lugares de esparcimiento y en donde se congrega un número importante de personas, los bares, centros nocturnos y los salones de eventos continuarán cerrados por la contingencia del COVID-19 en Querétaro Lo anterior después de que el Gobernador Francisco Domínguez Servién, declarara que se reabrirán algunos negocios no esenciales y actividades de diversos giros a partir del próximo miércoles 17 de junio y en semáforo COVID-19 naranja. (VI)

VIERNES 12 DE JUNIO DE 2020

PIDEN “PISO PAREJO” AL REANUDAR LAS ACTIVIDADES

Por Montserrat Márquez

Debería ser parejo para los comercios el regreso escalonado a la “nueva normalidad” por la contingencia de Covid-19, ya que dejaron fuera a bares, antros y cantinas, cuando también podrían abrir sus puertas a un 30% de su capacidad total, aseveró Ricardo Veraza, presidente de la Asociación de Empresarios Turísticos y de Entretenimiento. Lo anterior, luego de que el gobernador Francisco Domínguez Servién, anunció que a partir del 17 de junio Querétaro cambiará su semáforo a naranja y podrán reanudar actividades con aforos reducidos varios giros comerciales. (EUQ 1 y 5)

LLAMA DOMÍNGUEZ A LA RESPONSABILIDAD, LA PRUDENCIA Y LA AUTOPROTECCIÓN ANTE REAPERTURA

El gobernador Francisco Domínguez Servién llamó a los queretanos a que, en el próximo proceso de reapertura de actividades económicas no esenciales, incrementen la responsabilidad, la prudencia y la autoprotección. En su mensaje, emitido en video en diversas redes sociales, Domínguez Servién recordó que en este proceso de reapertura habrá mayor movilidad gradual, por lo que las medidas sanitarias deben mantenerse y reforzarse. (EQNO)

SEMÁFORO NARANJA EN QUERÉTARO A PARTIR DEL MIÉRCOLES 17: FRANCISCO DOMÍNGUEZ SERVIÉN

El gobernador Francisco Domínguez Servién informó que a partir del miércoles 17 de junio el semáforo de riesgo epidemiológico será de color naranja para Querétaro, y anunció la puesta en marcha del Programa de Reactivación Económica Estatal con una bolsa de 250 millones de pesos de recursos del estado. (ESSJR 1 y 4, LVDQ, PI, VI)

ANTICIPAN REGRESO. NEGOCIOS ABREN SIN AUTORIZACIÓN

Por Alma Gómez

Aunque el gobernador Francisco Domínguez Servién anunció ayer la reapertura de negocios comerciales de diversos giros a partir del 17 de junio, la realidad es que en las colonias afuera del Centro Histórico la “nueva normalidad” llegó desde hace mucho tiempo. Desde hace varios días, en barrios y colonias populares el comercio volvió a la normalidad, no se pide cubrebocas para ingresar a los locales y los negocios no esenciales opera como de costumbre, aunque el semáforo que indica la peligrosidad de contagios de Covid-19 en el estado se encuentra todavía en rojo. (EUQ 1, 6 y 7)

TIANGUISTAS VOLVERÁN A LA ACTIVIDAD LABORAL EN QUERÉTARO

A partir del miércoles 17 de junio, los tianguistas y locatarios de mercados en el Estado de Querétaro regresarán a sus actividades laborales, con las medidas sanitarias correspondientes. Lo anterior en base al comunicado del Gobernador Francisco Domínguez Servién en cuanto a que tianguistas y locatarios de mercados, además de supermercados y comercios, deberán tener una asistencia del 75 por ciento de su capacidad y continuará la medida de una persona por familia. (VI)

SIGAMOS SIENDO UN SOLO EQUIPO, TODOS POR QUERÉTARO: PANCHITO

En el marco del Día de la Libertad de Expresión, el gobernador Francisco Domínguez Servién, convocó a las y los trabajadores de los medios de comunicación en Querétaro a continuar trabajando de manera comprometida, solidaria y profesional en la difusión de información. Francisco Domínguez Servién destacó la importancia de informar a la ciudadanía, y agradeció la objetividad y la veracidad de los profesionales de ese gremio, en particular durante estos tiempos de contingencia sanitaria provocada por el virus COVID-19. (LDH, Q24-7)

VIERNES 12 DE JUNIO DE 2020

PIDE SESEQ SEGUIR RECOMENDACIONES ANTE CAMBIO EN COLOR DE SEMÁFORO

Martina Pérez, directora de Servicios de Salud de Querétaro, hizo un llamado a la sociedad queretana para que, independientemente el color del semáforo que marque en el Estado, las personas sigan las medidas de sana distancia y sigan las indicaciones de cada etapa del mismo. Así lo dijo minutos previos al anuncio del gobernador Francisco Domínguez Servién, sobre que el próximo 17 de junio se realizarán aperturas de negocios no esenciales; pues dijo se ha reflejado una estabilización del Índice de Duplicación de Casos, lo que coloca a Querétaro como uno de los tres estados que más han disminuido en el índice de contagios de COVID-19. (AQ)

SE TRATA DE ESTAR CON MÉXICO: RODRÍGUEZ AGUIRRE

En el marco del mensaje del gobernador Francisco Domínguez Servién, por el Día de la Libertad de Expresión, el presidente nacional de la Cámara de la Industria de la Radio y Televisión, José Luis Rodríguez Aguirre, se dirigió a los integrantes de ese organismo con un mensaje de unidad y felicitación por el trabajo desempeñado durante los últimos años.(...) Destacó que los números que se tienen aquí en Querétaro hablan del gran compromiso con el que se está trabajando y el afán de servir y de trabajar en pro de la salud y de todos los temas que se enfrentan al día de hoy. (IN)

RECONOCE CANACOPE LA SENSIBILIDAD DEL GOBERNADOR

Por Diego A. Rivera

La Canacope hizo un reconocimiento al gobernador Francisco Domínguez Servién por su sensibilidad para permitir la reapertura de sus 30 mil afiliados, aseguró su presidente Eduardo Chávez. (N 3)

QUERÉTARO REGISTRA MIL 427 CASOS DE COVID-19

La SESEQ informó que este día se registraron seis decesos de Covid-19 y 59 casos nuevos de la enfermedad, con esto suman mil 427 acumulados. (LVDQ, PI)

SE REGISTRAN 34 CASOS NUEVOS DE COVID 19 EN QUERÉTARO

La SESEQ informó que este jueves fallecieron tres personas por Covid 19, además de que se sumaron 34 casos nuevos de este mal. Indicó que se tiene un registro acumulado de mil 461 casos de Covid 19. Hay 146 pacientes hospitalizados, de los cuales 59 se encuentran graves y se han registrado 185 defunciones. (N 1 y 4, Q, CI, LDH, AQ)

CADA VEZ MÁS CASOS DE COVID-19

Por Cecilia Conde

La tasa de incidencia de casos activos de Covid-19 de la entidad se incrementó en los últimos 15 días y hasta el corte del 10 de junio este indicador era de 12.37 enfermos por cada 100 mil habitantes, de acuerdo con cifras de la secretaría de Salud. La directora de Servicios de Salud del estado, Martina Pérez puntualizó que entre el 14 de mayo y el 27 de mayo fue de 11.22 mientras que entre el 28 de mayo y el 10 de junio es de 12.37. (DQ 28)

MUNICIPIOS

AMPLÍAN SERVICIO DE COMEDORES COMUNITARIOS A LAS 7 DELEGACIONES

El Municipio de Querétaro informó que para apoyar a la población que se ha visto afectada por la contingencia sanitaria, el presidente municipal Luis Bernardo Nava dispuso la apertura de comedores comunitarios en las siete delegaciones a partir de este jueves. (N 1 y 3, EUQ 1 y 3, CQRO 10, PA 1 y 8, EQNO, Q, CI, AQ, IN; ADN, Q24-7)

VIERNES 12 DE JUNIO DE 2020

EXTIENDEN PROGRAMA DE COMIDA CALIENTE

El municipio de Querétaro a través de la Delegación Epigmenio González, la Secretaria de Desarrollo Humano y Social y el DIF Municipal, extendió el programa de Alimentos en Caliente en apoyo a personas que enfrentan una difícil situación por el Covid-19. A través de sus redes sociales el delegado Alejandro Delgado dio a conocer que además del Centro Cultural Comunitario Epigmenio González, se abrieron dos espacios más donde se ofrecerán raciones de comida gratis a ciudadanos. (DQ 26)

ADVIERTEN SOBRE NECESIDAD DE GENERAR CÓDIGOS DE SEGURIDAD ENTRE FAMILIARES

El protocolo de seguridad para mujeres que viven violencia de género, que promueve el IMM en Querétaro, incluye la necesidad de crear códigos entre familiares para la identificación de riesgos mayores. Elda Hernández, titular de dicha dependencia, recordó que esta instancia es solo de atención de riesgos bajos; no obstante, dijo, se ofrecen alternativas preventivas para identificar el incremento en el semáforo de riesgo. (N 3, CQRO 10)

LA ESPERANZA LLEGA A CASA

En el programa de Apoyos Económicos directos del municipio de Querétaro, 15 mil personas ya fueron beneficiadas ciudadanos que recibieron una tarjeta con 4 mil pesos, dinero que les servirá de apoyo para desahogar gastos en esta contingencia, en la cual se vieron afectados sus ingresos así lo expresó Arturo Torres, secretario de Desarrollo Humano y Social. (N 8)

REGRESO A ACTIVIDADES EN AMEALCO SERÁ “VIGILADA” POR PERSONAL DEL MUNICIPIO

Más de 100 personas en el municipio de Amealco colaborarán en las labores de verificación para el regreso a las actividades no esenciales, fijado para el próximo 17 de junio, así lo señaló el alcalde Rosendo Anaya Aguilar, quien manifestó que se mantendrán alineados a las disposiciones que genere gobierno del Estado. (ADN)

INFORMACIÓN DE INTERÉS GENERAL

LLAMA UAQ A DONAR EQUIPO DE CÓMPUTO PARA ESTUDIANTES UNIVERSITARIOS

Ante la necesidad de continuar con las medidas de distanciamiento social indicadas por las autoridades sanitarias en el marco de la pandemia de COVID-19 y con ellas, la modalidad virtual de los diferentes programas de licenciatura de la UAQ, el Alma Máter queretana actualizada la Campaña de Acopio de Computadoras para Estudiantes (CACE), con la que busca promover la donación de computadoras portátiles, computadoras de escritorio y tabletas para ser entregadas en préstamos a alumnos universitarios que necesitan para concluir en línea su semestre. (EQ)

95% DE RESTAURANTES AFILIADOS A CANIRAC ESTÁN LISTOS PARA ABRIR EL 17 DE JUNIO

El 95 por ciento de los negocios de la CANIRAC, podrían estar listos para abrir el próximo 17 de junio, indicó el presidente de este organismo, Octavio Mata, quien adelantó, como parte de esta nueva etapa, los comercios aplicarán medidas como bitácoras para la recepción de alimentos. En video conferencia, Mata abundó que hay algunos negocios que prefieren esperar a abrir, posterior al 17 de junio, para ver las condiciones que tendrá el mercado. (DQ 1 y 7, CI, AM 2, EUQ 1 y 12)

VIERNES 12 DE JUNIO DE 2020

PREPARA DIÓCESIS MEDIDAS PARA APERTURA DE IGLESIAS: LARA BECERRIL

Por Jahaira Lara

El Vicario General, Martín Lara, informó que en breve se publicará el documento para dar a conocer las medidas que implementará la Diócesis para la apertura paulatina de iglesias y parroquias. (N 1 y 5)

COLUMNAS Y OPINIÓN

EXPEDIENTE Q - REGRESO

Por Adán Olvera

Querétaro mostró una ligera mejoría en cuanto a las cifras de propagación de los contagios de Covid-19 y en reconocimiento a quienes modificaron sus hábitos y rutinas, quienes arriesgan su vida por nosotros desde los hospitales y a quienes con su sacrificio nos dieron el tiempo necesario para avanzar hacia un retorno cauto, gradual y prudente. Pancho Domínguez anunció que en la entidad pasará a color naranja en el semáforo de riesgo epidemiológico y con esto se busca la estabilidad económica y reactivar ciertas actividades no esenciales a partir del próximo miércoles 17 de junio: los hoteles al 30%, restaurantes y cafeterías al 50%; peluquerías, estéticas y barberías al 50% y sólo mediante citas; parques, plazas y espacios públicos abiertos, al 50%; mercados y supermercados al 75% y manteniendo la medida de una persona por familia. Gimnasios, albercas, centros deportivos, spas y centros de masajes al 30% y únicamente por medio de citas; centros comerciales al 25%; Iglesias, templos, sinagogas, mezquitas y demás centros religiosos presentes en el estado al 25% y sin celebración de servicios religiosos; deportes profesionales únicamente juegos a puerta cerrada, sin público. Los “cuaco-gallos” regresan al Corregidora. Hay otras actividades que no regresarán y se trata de: cines, teatros, museos y eventos culturales; eventos masivos y centros recreativos: conciertos, parques de diversiones, balnearios y ferias; centros nocturnos, bares y salones de eventos. Los comerciantes y empresarios tendrán que garantizar la salubridad y el cumplimiento de la nueva normatividad para el regreso, no será igual y estaremos acostumbrados a nuevas reglas y por ello entrenarnos para lo que viene será básico. **DE REBOTE.** Los que quieren aprovechar desde el martes son los del campo de golf de El Campanario, me dicen que ya se corrió la voz, que desde tempranito y de uso exclusivo para socios e invitados especiales, habrá golpes a la bola. Abrirán bar del club para golfistas e invitados y carrito-bar para despachar en campo. “Bien fifis”. (DQ)

CUARTO DE GUERRA

RETO. Francisco Domínguez hizo valer el interés de la economía local por encima de la grilla o de beneficios personales, anunciando que desde el próximo miércoles iniciará la gradual reapertura de algunos establecimientos y pasar el semáforo sanitario a color naranja. Porque con todo el mapa nacional en rojo, a excepción de Tamaulipas, para el gobernador de Querétaro lo más sencillo y sin confrontaciones con el Presidente era esperar a que el Gobierno federal cambiara de color las cosas, pero eso va para largo y acá la presión de las familias y las empresas por reanudar labores es mucha. Pancho Domínguez se la jugó apostando a que los queretanos serán responsables y que no bajarán la guardia en la lucha contra el coronavirus, que es de todos, y además repartirá apoyos por 250 millones de pesos a pequeñas empresas. **RESPETO.** Precisamente para cuidar relaciones con el Palacio Nacional, donde tejió fino durante su presidencia en Conago, Domínguez había sido cuidadoso de no embarcarse en grupos de abierta oposición a Andrés Manuel López Obrador, como por ejemplo ese que hizo el mandatario de Jalisco, Enrique Alfaro, tras los desmanes que le montaron. Pero una vez más fue mal correspondido, porque el Presidente no ve prudencias ni cortesías, y de todas formas Querétaro fue incluido en la lista de enemigos que es ese chiste de “revelación” de Bloque Opositor Amplio (BOA) que inventó para seguir echándole la culpa a alguien. **PREOCUPADO.** Con estos hechos Francisco Domínguez refrenda su compromiso de

VIERNES 12 DE JUNIO DE 2020

ver por el bienestar de Querétaro y de luchar cuanto antes por la reactivación económica, porque la crisis se ve, además de muy cercana, bastante “cañona”. (DQ)

EL ALFIL NEGRO

RESIGNACIÓN. No nos acostumbramos a tu ausencia, a la falta de tu risa, de tu obstinación y tus gustos de esteta. Oscar Botello Ángeles, una cascada de recuerdos inundó nuestros espacios al nombrarte el gobernador FDS con motivo del Día de la Libertad de Expresión, haces falta, compa. (N 1)

ASTERISCOS

LOGRAN CERTIFICACIÓN. La Universidad Politécnica de Santa Rosa Jáuregui logró certificar la Ingeniería en Software ante los Comités Interinstitucionales para la Evaluación de la Educación Superior. Esto es un paso importante para mejorar la calidad educativa de quienes pertenecen a la carrera. Enhorabuena. **FUSIÓN DE ORGANISMOS AUTÓNOMOS, CHOQUE EN CÁMARAS.** La intentona de parte del Grupo Parlamentario de Morena en el Senado de la República de fusionar el IFT, la Cofece y la CRE para crear el Instituto de Competencia para El Bienestar generará un choque de fuerzas entre las fuerzas políticas. El PAN, encabezado por el queretano **Mauricio Kuri**, quizá encabezará la discusión para evitar dar un golpe más a los organismos autónomos del país. Veremos cómo se da la afrenta en la arena legislativa. **DIRIGENCIA ESTATAL DEL PAN RESPALDA REACTIVACIÓN DE LAS ECONOMÍAS EN LA ENTIDAD.** Además de las cámaras empresariales, la dirigencia estatal del PAN, encabezada por Agustín Donantes, se sumó al respaldo para reactivar la economía en la entidad. Mediante un comunicado aseguró que con las medidas planteadas por el Ejecutivo estatal se reactivará el turismo, alimentos y bebidas y el sector de servicios, de los cuales Querétaro es uno de los punteros a nivel nacional. (AM 8)

BAJO RESERVA

LA MALA FAMA DEL NUEVO DUEÑO DE GALLOS. A pesar de que oficialmente se dijo que un grupo de empresarios adquirieron a Gallos, la prensa deportiva asegura que el equipo es de Greg Taylor, unos de los promotores más influyentes en México que se dedica a colocar jugadores. Don Greg utiliza prestanombres en esta transacción, debido a que la FIFA prohíbe que un promotor aparezca como dueño, para evitar operaciones de dudosa claridad. Periodistas especializados en la materia dicen que este cambio inicia mal y podría terminar también mal, considerando que el gobierno federal fiscaliza cada vez con mayor profundidad las operaciones financieras de las empresas. **FORMALIZAN ADOPCIÓN DE PERRITA RESCATADA POR POLICÍAS MUNICIPALES.** Nos comentan que este día se formalizará la adopción de una perrita que rescataron la tarde el 15 de mayo del dren de Avenida Revolución dos elementos de la policía municipal de Querétaro, quienes durante varios días le dieron resguardo. Esta noticia se leyó mucho en la versión impresa y digital de este diario y también se compartió a través de las redes sociales de EL UNIVERSAL Querétaro. Hubo muchos candidatos que fueron analizados por la asociación protectora de animales Mun DOGS para quedarse con ella, pero se buscó una familia que ama a los animales y es responsable. (EUQ 2)

ENTRE CHISMES Y CAMPANAS

SE ESTABILIZA NÚMERO DE CONTAGIOS: VOCERO. Tres horas antes de que el gobernador del estado Francisco Domínguez anunciara que el miércoles 17 de junio Querétaro pasará de color rojo a naranja en el semáforo de riesgo epidemiológico por el Covid-19 -lo que permitirá que algunas actividades no esenciales reinicien labores- el vocero organizacional Rafael López explicó que este miércoles la entidad se estabilizó en el número de contagios y se elevó en un dígito el Índice de Duplicación de Casos (que representa la velocidad de contagio), el cual se ubicó en 16 días... más cerca de donde queremos estar, en la zona azul. Lo anterior -subrayó en su mensaje-, a pesar de

VIERNES 12 DE JUNIO DE 2020

que el mismo miércoles se registraron 59 nuevos casos y seis decesos; dijo también que somos uno de los tres estados del país con mayor descenso en el número de casos activos, con un siete por ciento de disminución. Y destacó que, aunque falta mucho por recorrer, el cambio de hábitos es fundamental. **UN FRANKENSTEIN PARA ACABAR CON LA PROPIEDAD PRIVADA: KURI.** Que la propuesta de Morena de fusionar los órganos reguladores -Instituto Federal de Telecomunicaciones (IFT), la Comisión Federal de Competencia Económica (Cofece) y la Comisión Reguladora de Energía (CRE)- en un solo organismo denominado Instituto Nacional de Mercados y Competencia para el Bienestar (Inmecob), busca crear un Frankenstein para manejarlo a su antojo y, con ello, extinguir la propiedad privada, impedir la competencia y socavar su autonomía, afirmó Mauricio Kuri González, quien advirtió en un video en redes que la bancada panista en el Senado no lo va a permitir. También lamentó que, con su gastado argumento de una austeridad malentendida, Morena quiera soltar otro duro golpe para derribar las instituciones: “Ya no nos asombra, al contrario, sorpresa sería si tan solo por un día dejaran de lado el autoritarismo”, sentenció. **HABLARÁ SANTIAGO NIETO SOBRE TRATA DE MUJERES Y NIÑAS.** El Frente Estatal contra la Violencia de Género confirmó que el titular de la Unidad de Inteligencia Financiera de la Secretaría de Hacienda, Santiago Nieto Castillo, participará -el próximo miércoles 17 de junio- en una videoconferencia que será transmitida por Facebook y Zoom sobre “Trata de mujeres y niñas, cómo afecta en Querétaro”. (CQRO)

FUENTE EL MARQUÉS

Por Juan Antonio del Agua

DERRAPÓN RUÍZ OLAES. Le llovió en twitter al diputado local Mauricio Ruíz Olaes por emotiva remembranza sobre el halconazo del jueves Corpus de 1971 (¡Ni perdón ni olvido!) que sigue impune y lo llena de indignación. No faltó quien le recordará que cuando ocurrieron los hechos el director de Gobierno en la SEGOB era Manuel Bartlett Díaz hoy titular de la CFE. ¡Ups! Agua de la historia sirve para la memoria. (PA 1)

FUEGO AMIGO / SANTIAGO EN ZOOM

VIDEOCONFERENCIA. De manera digital expuso el titular de la Unidad de Inteligencia Financiera, Santiago Nieto Castillo, la lucha anticorrupción de la 4-T con la participación de representantes de universidad y colegios invitados por la diputada local Paloma Arce Islas, de Morena. ¡Exitazo! (PA 1)

PULSO - LA PUERTA DE LA ESPERANZA

Por Andrés González

Sin bajar la guardia – no la personal, ni la social, menos la de los servicios – en un regreso cauto y gradual, el gobernador de Querétaro Francisco Domínguez Servién abrió ya aquí la puerta de la esperanza, el semáforo naranja, como segunda entidad a nivel nacional que lo hace, para que el miércoles 17 de junio, se reactiven diez bloques de otras tantas actividades no esenciales; se guardan otras que mantienen el nivel de suspensión y a la par, se pone en marcha un nuevo Programa de Reactivación Económica Estatal con un respaldo de 250 mdp del estado, no de la federación. La movilidad será gradual, alertó, “porque debemos entender que la responsabilidad para el cumplimiento de medidas sanitarias, la prudencia y la autoprotección permanecen. No fue una decisión en solitario, sino que se escuchó “a todos los sectores productivos de la entidad, comerciantes, prestadores de servicios, trabajadores, empresarios y emprendedores, tomando también en cuenta el semáforo nacional”. Se trata además – y por lo que se ve – de comenzar a abrir, a apoyar, la pequeña y mediana economía local; la del comerciante que tiene un negocio en los mercados municipales, la de los emprendedores, pero también una parte de quienes le han apostado en su economía, a negocios ubicados en los centros comerciales. La apertura no es total. Solamente un rubro –mercados y supermercados – lo extiende hasta en un 75 %, pero solo permitiendo el acceso de “una persona por familia”. Y con esto evitar aglomeraciones. En los accesos de estos mercados y centros

VIERNES 12 DE JUNIO DE 2020

comerciales, continuará la colocación de gel en las manos. Esta es la lista completa de lo autorizado y sus porcentajes. Hoteles, al 30 por ciento; restaurantes y cafeterías, al 50 por ciento; peluquerías, estéticas y barberías, al 50 por ciento y realizar el servicio solo con citas; parques, plazas y espacios abiertos, al 50 por ciento; gimnasios, albercas, centros deportivos, spa y centros de masajes, al 30 por ciento y solo previa cita; centros comerciales al 25 por ciento; centros religiosos como son iglesias, templos, sinagogas, mezquitas al 25 por ciento y son celebración de servicio religiosos; deportes profesionales – sean los que sean – únicamente a puerta cerrada y sin público. Sin variación y totalmente suspendidas, las funciones de cines, teatros, museos y eventos culturales; centros nocturnos, bares y salones de eventos, no bodas, no XV años y toda clase de eventos masivos como conciertos, parques de diversiones, balnearios o ferias. Todo esto hasta nuevo aviso. Pero no todo es alegría. Se estima que a mediados de este mes – justo antes de entrarle al semáforo naranja – la pandemia estará en zona pico, la de más alto contagio y dicho esto por la directora de Servicios de Salud, la SESEQ, Martina Pérez Rendón. Por eso es que la guardia, personal y social, no se debe descuidar, sino por el contrario, respetarla. Y como habrá más gente en las calles – por esta reapertura – los riesgos de contagio serán mayores. Los negocios que ofrecen servicios, desde los de restaurantes, cafeterías, peluquerías, salones de belleza, deberán ser escrupulosos en guardar rigurosamente las medidas sanitarias recomendadas y agregar todas las que ellos mismos consideren pertinentes, tales como tapetes desinfectantes a la entrada de los negocios, gel o colocar lavabos para el aseo inmediato de las manos. Y es que después de abrir varias empresas no esenciales – por protocolos internacionales, dictados extra fronteras – urgía hacer un movimiento para reactivar la economía local, la de aquí, la de nosotros, la de Querétaro. Para el miércoles 17 de junio no se puede tener la certeza absoluta, de cómo esté esta pandemia – nadie la tiene – pero se presume que el haber detenido los índices de contagios, se puede pensar en reactivar la economía, cuando ya las familias, la sociedad toda, está al límite de sus recursos. Vamos a hacerla posible, respetando todas las medidas sanitarias, saliendo – todavía – lo menos posible y evitar todo tipo de aglomeraciones. Este es el primer intento masivo, serio pero cauteloso, de volver a la verdadera normalidad, la que teníamos en el país, en Querétaro hasta antes del 28 de febrero. Y si, “regresar depende de todos”. (CI)

EDITORIAL / NUEVO HORIZONTE

Un retorno cauro, gradual y prudente, con cero improvisaciones pidió el gobernador **FDS**, ante el anuncio de la reapertura de negocios no esenciales y una inyección de 250 mdp de recurso estatal, para el apoyo en este retorno, a la economía estatal. Sabemos que proyectos sin lana son demagogia y en Querétaro sí se ha dado cuenta de estar trabajando y aplicando recursos donde verdaderamente se necesitan para enfrentar la pandemia, que desgraciadamente no ha arrebatado casi 200 vidas. (...) (N)

TABLEROS

Por Sergio A. Venegas Alarcón

QUERÉTARO: CONTINUIDAD O CAMBIO EN 21. Recta final. A menos de un año de las elecciones de gobernador, alcaldes y diputados, se van perfilando las posibles cartas de los distintos partidos políticos que volverán a disputar el poder el domingo 6 de junio del 2021 en una contienda en la que todo o casi todo puede suceder. Encuestas van y vienen, pero el panorama político es impredecible. En Querétaro pueden cambiar las cosas en la recta final, como lo hemos visto desde la primera alternancia, la de 1997. Se daba por hecho el triunfo del priista Fernando Ortiz Arana, líder de todas las cámaras y hasta presidenciable tres años antes, pero fue vencido por el empresario Ignacio Loyola Vera, del PAN, que por cierto podría volver a la política activa como candidato a diputado federal. Y en 2003 el también panista Francisco Garrido Patrón, que venía de ser alcalde capitalino y dirigente estatal de su partido, le infringió su segunda derrota a Fernando Ortiz Arana, aunque con un margen menor. En 2009 los queretanos decidieron cambiar y darse la segunda alternancia con el triunfo del senador

VIERNES 12 DE JUNIO DE 2020

maratonista José Calzada Rovirosa, del PRI, que (como lo reconoció años después) estaba más de 20 puntos abajo del presidente municipal Manuel González Valle y lo alcanzó y superó en dos meses en un cierre histórico. Y todavía está fresco lo ocurrido en 2015 con la tercera alternancia y el regreso del PAN al gobierno del Estado a través del senador **Francisco Domínguez Servién** cuando las principales encuestadoras nacionales marcaban como favorito al alcalde capitalino Roberto Loyola Vera. Aceptando sin conceder que los ganadores hayan ganado en todos los casos y no como producto de acuerdos de Palacio, cabría preguntarse si las mediciones han estado mal hechas, si (como dicen algunos) los queretanos no revelan su voto real o si son los indecisos quienes definen el resultado. Agréguele malas campañas, crisis económicas, hartazgo, conflictos coyunturales con maestros o transportistas y, ojo, traiciones. Que el PAN nunca ha ganado sin los priistas y el PRI sin los panistas, dicen. El caso es que eso del resultado pluricausal lo oímos desde la primera derrota del partido casi único, hace 23 años al hablarse de la intervención de la Secretaría de Gobernación, a cargo de Emilio Chuayffet Chemor, para cobrarle al senador y ex líder nacional priista Fernando Ortiz Arana la factura de 1994, cuando se le mencionó como posible candidato presidencial sustituto de Luis Donald Colosio, en contra de Ernesto Zedillo Ponce de León. Entonces, como hace cinco años, tenía el PRI a los mejores gobernadores: Enrique Burgos García y José Calzada Rovirosa. Como el PAN ahora con **Francisco Domínguez Servién**. Si las elecciones fueran hoy, dicen las encuestas. Ganaría fulano. Sin embargo, las elecciones no serán hoy, sino en un año y las cosas cambian hasta dos meses o semanas antes de las votaciones. Lo saben en el PAN y el PRI, pero ahora hay un nuevo partido en la escena, Morena, el de la 4-T que en el proceso anterior se convirtió en la primera fuerza nacional y segunda en el Estado y quiere protagonizar la cuarta alternancia de Querétaro.(...) El PAN, que busca legítimamente retener el gobierno, iría probablemente con el senador **Mauricio Kuri**, su carta natural, la mejor, pero no debe descartarse al ex candidato presidencial Ricardo Anaya Cortés o a algún emergente del equipo panchista, como Luis Bernardo Nava o **Marco del Prete** y de los renegados estarían Armando Rivera Castillejos y el innombrable Marcos Aguilar Vega. Por Morena destacan el súper delegado **Gilberto Herrera Ruiz** y el zar antilavado **Santiago Nieto**, con su reciente acuerdo de unidad, aunque también pretende la candidatura el senador Juan José Jiménez Yáñez. En el PRI tienen al ex alcalde Roberto Loyola Vera, al dirigente estatal Paul Ospital y al diputado local **Hugo Cabrera Ruiz**. Los otros partidos sumarían fuerzas con alguno de los tres predominantes, ofreciendo darles los puntos de diferencia para ganar, sobre todo ahora que las ventajas son mínimas o lanzarían candidatos propios sólo para dividir. Sin olvidar la posibilidad legal de los independientes, a los que la nueva ley electoral impuso mayores requisitos, aunque la verdad -a menos de 12 meses de la contienda- no se ve a ninguno verdaderamente competitivo. Así la cosa toda parece centrarse en la lucha entre el PAN y Morena, con un PRI que espera el milagro de la resurrección. En menos de un año elegiremos **gobernador en Querétaro**, como en otros 14 estados. Las encuestas sugieren que en la mayoría de ellos ganaría Morena y aquí repetiría el PAN, porque tenemos una tradición de derecha y una clase media (hoy lastimada) predominante. ¿Continuidad o cambio? Todo puede suceder. **-BLANCAS Y NEGRAS-Borbollagate**. Este miércoles tembló fuerte en el Movimiento Regeneración Nacional con la denuncia de su dirigente Alfonso Ramírez Cuéllar sobre la compra de inmuebles y contratación de servicios por más de 619 millones de pesos ordenadas por la ex presidenta Yeidckol Polevnsky, asesorada por un empresario queretano: Enrique Borbolla García, ex aspirante a la presidencia municipal de Querétaro y dueño del Grupo EBOR, al que pertenecen los hospitales San José y el Paseo Querétaro. Es muy probable que se trate de un ajuste de cuentas o una cortina de humo como dice el aspirante a dirigente del CEN Alejandro Rojas Díaz Durán, pero el tema se advierte sumamente delicado y puede tener repercusiones nacionales y locales, sobre todo por esa máxima lopezobradora de “no mentir, no engañar, no robar” o algo así. Lo cierto es que Enrique Borbolla fue visto desde la campaña presidencial y subió al templete en el cierre del Jardín Guerrero, unos días antes de las elecciones, además de haber participado en reuniones recientes de empresarios queretanos encabezados por Juan Germán Torres Landa con el jefe de la Oficina de la Presidencia, Poncho Romo. Sabedor de la vinculación del ex dirigente

VIERNES 12 DE JUNIO DE 2020

estatal de Morena Carlos Peñafiel Soto con Plevnski y Borbolla, este columnista buscó la opinión del ahora embajador de México en República Dominicana quien se excusó por la representación que ostenta de pronunciarse sobre el conflicto partidista, pero no tuvo empacho en defender la calidad moral de Yeidckol, incapaz de cometer ningún acto de corrupción. Aseguró Carlos Peñafiel, desde Santo Domingo, que Yeidckol Plevnski, igual que él, contribuyó con su trabajo y recursos de su peculio aportando su granito de arena “y en el caso de ella granate” a favor de la 4-T, según lo ha reconocido públicamente el presidente Andrés Manuel López Obrador. Y no quiso decir más. Al calor de este supuesto fraude inmobiliario, se ha exhumado el viejo litigio de Borbolla con el gobierno de Quintana Roo por un avión, del que el empresario queretano ya habría sido exonerado y en el que señala como instigador al ex gobernador José Calzada Rovirosa. Más fuerte se advierte el Borbollagate, en donde el actual Comité Ejecutivo Nacional de Morena exige aclarar pagos por 619.3 millones de pesos, amparados en transacciones realizadas el 29 de diciembre de 2019, en vísperas del año nuevo con la Inmobiliaria Moscati de Querétaro y la empresa Estrada Miranda Proyecto y Construcción, ligadas ambas a Enrique Borbolla García. El asunto es comparado con el Pemexgate. El poder los hace iguales. **-JUGADA TRAS JUGADA- Presente.** Este jueves dio otra videoconferencia en Querétaro el titular de la Unidad de Inteligencia Financiera, **Santiago Nieto Castillo:** “Combate a la corrupción desde una visión estratégica”, con la participación de representantes de las principales universidades y del Colegio de Abogados Litigantes, a invitación de la diputada local Paloma Arce Islas, una de las mejores cartas de Morena para la Presidencia Municipal de Querétaro. El miércoles cumplió 91 años uno de los decanos de la radio queretana, el muy estimado licenciado Salvador Ochoa Juárez, leyenda de la XEJX y taurino de hueso colorado con quien compartimos micrófonos. Está pleno dice que: “Como en los toros, de los 60 a los 90 es el último tercio de nuestras vidas; ya no hay vuelta pa’ tras y hay que finalizar con una buena estocada para cortar el rabo y hacer la mejor faena”. ¡Salud, Curro! **-LA FRASE DE LA SEMANA- Tuitazo.** “Con motivo del Día de la Libertad de Expresión me reuní con representantes de medios de comunicación; reconocí su labor fundamental en esta pandemia y reafirmamos nuestra tarea de construir una vida pública basada en la verdad, pluralidad, tolerancia y participación”: **Francisco Domínguez Servién,** gobernador de Querétaro, vía twitter. El chiste se cuenta solo. **-¡JUGADA FINAL!- Contingencia.** A **Pancho Domínguez** que ahora, por eso del Covid, no pudo hacer la gran comida anual de la “libertad de prensa” y ni siquiera invitar una carnita asada a los representantes de los medios, un respetuoso, tolerante y bipolar ¡JAQUE MATE! (PA 2)

FUENTES		
DIARIOS LOCALES Y NACIONALES	SEMANARIOS Y QUINCENARIOS	SITIOS WEB
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO	T: TRIBUNA DE QUERÉTARO	ALMX: ALTERNATIVO.MX
N: NOTICIAS	M: MAGAZINE	ADN: ADN INFORMATIVO
AM: AM	I18: INFORMATIVO 18	CyP: CIUDAD Y PODER
CQ: CAPITAL QUERÉTARO	FQ: FUTURO DE QUERÉTARO	CI: CÓDICE INFORMATIVO
PA: PLAZA DE ARMAS	LP: LIBERTAD DE PALABRA	INQRO
EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO	PC: PODER CIUDADANO	Q: QUADRATÍN DE QUERÉTARO
ESSJR: EL SOL DE SAN JUAN	VS: VOZ DE LA SIERRA	B: SEMANARIO BITÁCORA
EM: EL MOSQUITO		RQ: ROTATIVO DE QUERÉTARO
EE: EL ECONOMISTA		M: MAGAZINE DE QUERÉTARO
EFB: EL FINANCIERO BAJÍO		
R: REFORMA		
LJ: LA JORNADA		
E: EXCÉLSIOR		

SALUDOS CORDIALES

VIERNES 12 DE JUNIO DE 2020

COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL